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PROTOKOLL 15.01.25 19.00 – 21.30 

PROTOKOLLFÜHRER Hans-Peter Kienast, Protokoll erstellt am 22.1.25 

TEILNEHMER/INNEN 15 Personen mit Vorstand und Gäste 

ENTSCHULDIGT Zahlreiche Abmeldungen, namentlich nicht aufgeführt. 

0 Begrüssung 
Der Präsident, Hans-Peter Kienast, begrüsst die Gäste und die TeilnehmerInnen. 
Gäste: Andi Gautschi, Handbike Pionier und Beratung. Manuel Sigrist und Raphi Walker, IG MTB 
Zug. Stefan Michel, Journalist. 
Ein grosses Dankeschön geht an Markus Roth, Lägern Biketrails für die Organisation des schönen 
Sitzungsraums, Verpflegung und Getränke! 

 

1 Abnahme Protokoll GV vom 16.1.24 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

2 Jahresbericht des Präsidenten 
Der Jahresbericht des Präsidenten wurde anfangs Januar publiziert. Der Präsident führt durch die 
wichtigsten Punkte. Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 

 

3 Abnahme der Jahresrechnung 
Ein Revisionsbericht liegt nicht vor. Die beiden Revisoren sind in den Ferien. Beide Revisoren 
erhielten anfangs Jahr die Jahresrechnung zur Prüfung. Markus Gwerder hat aus Neuseeland ein 
Mail mit einigen Fragen und Anregungen geschickt. Da die Jahresrechnung erstmals elektronisch 
mit der ClubDesk Software erstellt wurde, sind noch nicht alle Konten und Bewegungen korrekt 
abgebildet. Erstmals wurden Mitgliederbeiträge erhoben. Einzelmitglieder haben den Jahresbeitrag 
von 30.00 elektronisch direkt über die Homepage bezahlt. Die Vereine und Organisationen 
erhielten aufgrund der gemeldeten Mitglieder eine Rechnung. 
Mit Unterstützung der Revisoren wird die kommende Jahresrechnung 2025 optimiert. 
Da alle Buchungen erfasst sind und der Anfangssaldo 1.1.24 und der Schlusssaldo 31.12.24 der 
Buchhaltung mit dem Kontoauszug der Raiffeisen Bank übereinstimmt, kann die Jahresrechnung 
auch ohne Revisionsbericht abgenommen werden. 
Auch im Jahr 2025 werden die Zäme Happy Spenden über Trailfriends laufen, wird aber wieder 
saldoneutral sein, da die Spendeneinnahmen Ende Jahr an Alec Wohlgroth überwiesen werden. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 
 
Ausgaben  4908.57 
Einnahmen  5168.37 
Saldo Vereinsjahr   259.80 
Saldovortrag 1.1.24   773.79 
Saldo Verein 31.12.24 1033.59 

 

 

4 Entlastung der Vorstandsmitglieder und der Revisoren 
Die anwesenden Mitglieder entlasten die Vorstandsmitglieder und die beiden Revisoren einstimmig. 

 

5 Wahlen: Vorstand 
Es liegen weder Rücktritte noch Neuwahlen vor. 
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6 MTB Konzept Kanton Zürich 
Trailfriends Kanton Zürich ist mit drei Vorstandsmitgliedern an den zwei Resonanzveranstaltungen 
vertreten: Markus Roth, Thomas Suter und Christian Ochsner, der gleichzeitig die Stadt Uster 
vertritt. Die erste Resonanzsitzung vom 18.12.24 wurde mit ca. 50-60 Personen durchgeführt. Mit 
Vertretungen und Organisationen, die Berührungspunkte zum MTB-Konzept haben: 
Waldeigentümer, Forst, Jagd, Natur, verschiedenen Sportorganisationen, Gemeinde- und 
Stadtvertretungen, kantonale Verwaltungsstellen usw. 
Die Inhalte des ersten Teils des MTB-Konzepts sind noch vertraulich und dürfen nicht veröffentlicht 
werden. Die drei Vertretungen Trailfriends Kt. ZH sind zuversichtlich, dass die Inhalte die 
Entwicklung des Mountainbikens in den Naherholungsgebieten unseres Kantons sinnvoll 
unterstützen, vieles geklärt und den Bedürfnissen der Mountainbike Community gerecht wird. 
Die nächste Resonanzveranstaltung ist am 5. März 2025 geplant. Nach einer Vernehmlassung soll 
das Konzept im Sommer 2025 fertig sein und im Herbst 2025 dem Kantonsrat vorgelegt werden. 

 

7 Ausblick 2025 durch den Präsidenten 
Mitgliedschaften: Trailfriends Kanton Zürich deckt bereits einen wesentlichen Teil des Kantons 
ab. Noch fehlt ein Teil des Knonaueramts, das Zürcher Weinland und die Stadt Zürich. Weitere 
Kontakte und Gespräche sind geplant, damit diese Lücken geschlossen werden können. 
Einzelmitgliedschaften sind willkommen, wo möglich, sollen die Einzelmitglieder den lokalen 
Organisationen beitreten. 
MTB Konzept Kanton Zürich: Wir werden die Ausarbeitung des Konzepts genau verfolgen, damit 
die Voraussetzung für ein attraktives MTB-Angebot in den Naherholungsgebieten geschaffen 
werden kann. 
Cycle Week 2025 mit der nationalen MTB Organisation IMBA Schweiz zusammen betreiben wir 
vom 22. – 25. Mai 2025 einen Stand in der Brunau. Ein OK ist an der Vorbereitungsarbeiten. 
Vernetzung in Politik und Verwaltung wird an Bedeutung zunehmen. 

 

8 Budget 2025 
Folgende Budget Eckwerte werden vom Präsidenten mündlich erläutert: 
Einnahmen 
Einnahmen aus den Mitgliederbeiträgen 3'000.00: Einzelmitgliedschaften (30.00) und Vereinen (pro 
BikerIn 4.00, davon gehen 2.00 an IMBA Schweiz). 
Spenden 200.00 
Ausgaben 
Kleinausgaben: Gebühren Raiffeisen 100.00 
Vereinssoftware Mitgliederadministration und Buchhaltung 370.00 
Anlässe: Cycle Week und ev. Veranstaltung für Politik und Verwaltung 2'000.00 
Jahresbeitrag nationale Dachorganisation IMBA Schweiz 1’000.00 – 1’500.00, die Summer ist 
abhängig von den einbezahlten Mitgliederbeiträgen. 
Das Ziel ist eine ausgeglichene Jahresrechnung. 

 

9 Varia 
Kurzberichte aus den Regionen 
IG Bike Trails Winterthur: die ersten Bike Trails am Reitplatz konnten realisiert werden. 
Die Gemeinde Elgg konnte mit Unterstützung des RMV Elgg im April den über mehrere Jahre 
geplanten MTB-Trail, ab Schauenberg hinunter bis Elgg, eröffnen. 
Lägern Biketrails: die Rückmeldungen Konzept werden diskutiert. Am Altberg sind Lösungen in 
Bearbeitung. 
ZO Biketrails: der NRP Projektbeitrag hat eine regionale Planung ermöglicht mit Einbezug der 
Betroffenen. Der Bachtel Trail wird saniert und ein Trail Kurs wird angeboten. In Pfäffikon ist ein 
Trail Projekt geplant. 
Bike Trails Pfannenstiel: Projektfortschritte in Stäfa und Männedorf. Erste kleine Trail Projekte in 
Zusammenarbeit mit Waldbesitzern in Arbeit. 
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Vor der Generalversammlung fanden folgende Referate statt: 
Inklusion auf den MTB-Trails im Kanton Zürich, Andi Gautschi, Handbike Pionier und Berater 
berichtet von Erfahrungen und Wünschen. https://www.handbike-beratung.ch/ 
 
Politisch aktiv werden, die IG MTB Zug zeigt, wie das geht. Manuel Sigrist, Präsident und 
Raphi Walker, Vorstandsmitglied berichten von ihrer politischen Arbeit im Jahr 2024 und ihren 
Erfahrungen. https://mountainbikezug.ch/ 


